
Habacuc 2 :2à4- 

 

« L'Eternel m'adressa la parole, 

et il dit : Ecris la prophétie : 

Grave-la sur des tables, Afin 

qu'on la lise couramment. Car 

c'est une prophétie dont le temps 

est déjà fixé, Elle marche vers 

son terme, et elle ne mentira pas; 

Si elle tarde, attends-la, Car 

elle s'accomplira, elle 

s'accomplira certainement. 

Voici, son âme s'est enflée, elle 

n'est pas droite en lui; 

Mais le juste vivra par sa foi. »

  
 

Le contexte  

 

 

 

 

 

 

 
 
                                                                             

  
Le livre de Habacuc et le 13e livre des livres prophétiques 
de la sainte bible. Il comporte 3 chapitres et à peine 53 
versets.  
 
Il y a dans ce livre , 3 versets (Hab 2 :2-4) très souvent 
utilisé par les prédicateurs pour encourager les croyants 
non seulement à croire à ce qui leur a été prophétisé , 
mais aussi  à être patient  et savoir attendre le temps de 

Dieu. Alléluia !  
 
Je souhaite  dans ce texte, que nous allions au-delà de ces 
versets, et que nous analysions le contexte  dans son 
ensemble ; et surtout que nous étudions  l’attitude, les 
actions, de Habacuc, et leur impact sur  la situation du 
peuple  et son ministère  de prophète.  
 

 
 
 
 

Habacuc est un prophète établit par l’Eternel ; sentinelle et gardien du peuple et du pays, dont 
le ministère s’opère à peu près 650 ans avant la venue de notre seigneur Jésus  en Judée et  avant 
celui de Jérémie, Ezéchiel, Daniel et autres Aggée … après le règne du roi Ezéchias qui suscita 
un réveil spirituel en Judée et « fit ce qui était droit aux yeux de l’ Eternel comme le fit David son 
père »( 2 rois 18 :3)  
 

Mais à sa mort, le peuple hérita de deux rois idolâtres et sanguinaires Manassé, puis Amon 
qui conduisent le peuple à abandonner les voies de l’Eternel et s’adonner au mal : (lire 2 rois 21, 
2 chroniques 33).                                                                                                                                               
Et Dieu proclama sur tout le peuple un jugement sévère (oracle)                                                                                                                                        
s’il ne changeait pas de comportement  et revenait dans ses droites voies (2 rois 21 : 10-14 ; 2 
chroniques 33 :10 -14).   

Le Livre de HABACUC  
Lu et commenté par Rose Claire Kom, disciple de Jésus  

 

« Vous connaitrez la vérité, et la vérité vous affranchira »   Jean 8 :32 
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Habacuc : est un mot hébreu 
qui signifie «  embrasser » et 
plus profondément  ressentir, 

exprimer et manifester de 
l’amour, étreindre.  
Voilà, la nature de celui que 
Dieu a choisi  pour le 
représenter et parler da sa 
part  à  son peuple rebelle.  
 
C’est aussi  la nature que doit 

manifester  la sentinelle 

d’aujourd’hui : un cœur 
d’amour,  que l’iniquité  et 
l’injustice dérangent  et qui 
prend qui embrasse  par 
amour pur dieu et pour eux,  
la situation  du juste, de 
l’opprimé, de l’affligé, du 
délaissé, du l’appauvri, vis-à-
vis du méchant et de l’impie ;  
Un cœur qui  ancré en Jésus-
Christ, crie à l’Eternel pour 
que justice soit rétablie.   
 

 

Les Chaldéens 
Peuple sémite, descendant de Nachor 
(frère d’Abraham) établit à Babylone.  
Peuple guerrier, furibond et 

impétueux, terrible, fort et violent, 

orgueilleux et conquérants,  pilleurs, 

et moqueurs : prends ce qui n’est pas à 

lui et se rend coupable 

Peuple sans Foi ni Loi  

« Sa force à lui, voilà son dieu » 

 

 

Puis vint le roi Josias qui hérita de ce peuple, mais malgré 
son jeune âge (8 ans), il est reconnu intègre et marcha dans les 
voie de David son père :  
 

Constat et plaintes   hab1:1-4 

A partir de l’étude du chapitre 1 de ce livre, nous pouvons 
établir quelques constats. 

Le peuple vit dans un climat :                                           
De violence, d’iniquité, d’injustice,  d’oppression, de 
querelles, de discorde. La loi est bafouée, La justice 
n’est pas appliquée :                                                                               
Le culte et l’adoration convenable à l’éternel est absent, 
Et les jugements sont iniques.  
 

 Habacuc vit au milieu de ce peuple, son âme est meurtrie par 
cette situation d’affliction générale,   et il doit néanmoins 
accomplir son ministère de sentinelle et de porte-parole de 
l’Eternel.  
 Ainsi,  Habacuc en qualité de sentinelle monte à la brèche, 

pour crier à l’éternel : Pourquoi, pourquoi, pourquoi ???? 

Seigneur.                                                                              

Habacuc interroge l’Eternel car il ne comprend pas 

pourquoi :   Le méchant triomphe du juste. Homme intègre est 

affligé et que les impies prospèrent  au détriment du juste sur 

lequel il domine ?  

Même quand il a le sentiment que dieu ne l’entend pas 

Habacuc  insiste, jusqu'à avoir une réponse de Dieu. Notre père ne peut pas rester insensible 

aux cris et au questionnement de ceux qui viennent à lui : il dit dans sa  parole à Jérémie 33 :3 

«Invoque-moi, et je te répondrai; Je t'annoncerai de grandes choses, des choses cachées, Que tu ne 

connais pas. » 

Châtiments  prévus  par l’Eternel  hab1 : 5-11                                              

Susciter contre son peuple la horde des Chaldéens          

Hab 1:12-17     Habacuc plaide et intercède pour le 

peuple dans l’espoir d’infléchir la décision de Dieu.  

Tu es notre Dieu et nous ton peuple. Tu nous as choisi et 

établit c’est nous qui devons dominer sur tous les autres, et 

pourquoi tu choisis ces impies pour accomplir sur nous tes 

châtiments ?  Tu es le Dieu de justice  et ne supporte pas 

l’iniquité : ce peuple ne te loue pas, il n’attend pas de toi 

leur salut.  Pourquoi permets-tu donc que « ces méchants 

impies dévorent celui qui est juste »? 



 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Réponse de L’Eternel    Hab 2 : 2-20           

Non seulement l’Eternel confirme a son oint le châtiment qui va s’abattre sur le peuple  et qui 

n’est que la directe conséquence de leur éloignement de la couverture divine, mais aussi il 

charge Habacuc de la faire publier afin que tous le sachent.    

Habacuc 2 :2à4- 

 

« L'Eternel m'adressa la parole, et il dit : Ecris la prophétie : Grave-la sur des tables, 

Afin qu'on la lise couramment. Car c'est une prophétie dont le temps est déjà fixé, Elle 

marche vers son terme, et elle ne mentira pas; Si elle tarde, attends-la, Car elle 

s'accomplira, elle s'accomplira certainement. 

Voici, son âme s'est enflée, elle n'est pas droite en lui; Mais le juste vivra par sa foi. » 

3 choses sont à relever pour notre édification.  

 

1- La certitude de l’accomplissement d’une vraie prophétie (inspirée de Dieu)  
 
Ecris cet oracle, affiche la, avertit le peuple afin nul ne soit dans l’ignorance de ce qui va 
arriver.  Dès l’instant ou une prophétie est libérée, elle est spirituellement inscrite dans le 
temps ; c’est comme un compte à rebours céleste qui est déclenché, et le compteur est 
non-stoppable. 
                           Une prophétie a un commencement (le moment de sa libération)  
                           Un temps de latence (qui sert soit à la  préparation, soit à l’épreuve de la  
patience, soit de croissance, soit de transformation …)  
      Un temps de début de l’accomplissement (les signes et les faits  sont  
visibles) 
      Un temps de l’accomplissement (période pendant laquelle la prophétie 
est active  

       Un temps de fin  (le temps marqué pour la fin des évènements)  
 

2- L'impie qui se charge joyeusement du châtiment du peuple de Dieu  est voué au 
malheur  

« Voici le méchant.  S’est enflé et s’abattre sur vous  et accomplir ses méfaits. » Hab 2 :  
 Mais malheur à lui qui se rend coupable d’ignominie et de crime, car il tombera sous le coup de ma 
justice. »  

 L’éternel veut en quelque sorte apaisé Habacuc, quant au sort qu’il réserve  au méchant et 
à l impie gonflé d’orgueil, qui s’sévit sur son peuple sans aucune compassion.  
 

3- La foi est un sur moyen de vie et de  survie, et particulièrement en temps de détresse.   
  « Le juste vivra par sa foi »  Seul sera épargné, celui en qui sera trouvée la foi.  
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L’attitude de Habacuc  

L’attitude de Habacuc est très édifiante pour la sentinelle d’aujourd’hui.  

Dans cette parole de l’Eternel  « le juste vivra par sa foi », Habacuc entrevoit  une   

brèche (une porte de sortie, un moyen de survie) que l’Eternel met dans ce désert qui 

va se faire : la foi : exercer sa foi pour enfanter de la vie. 

Habacuc entre en prière   hab3 : 1-19  
Dans un tel contexte,   la manière de prier est importante  car il ne s’agit pas seulement 
d’adoration ou de supplications, mais  il s’agit surtout de faire preuve  d’une foi forte  
qui va même susciter l’étonnement de  Dieu  afin de déclencher un exhaussement  à 
l’instar du centenier (mat 8 :5-13).  
 
Habacuc choisit le mode des complaintes à Dieu.  
Ce ne sont pas des plaintes ni des supplications : c’est une plaidoirie devant le trône de 

l’Eternel : qui consiste en une argumentation qui se tient sur :  
Une  ou plusieurs promesses libérées par l’Eternel en son temps et qui viennent 

en contradiction à la situation disputée ;  
Suivi d’un temps de pause « le Selah » pendant lequel Habacuc nourrit sa foi et 

l’exprime :  
La foi par laquelle nous reconnaissons que Dieu est la source  de tout, que rien 

ne lui est impossible et qu’il exalte sa parole au-dessus de son nom … (heb11), 
            Le temps d’adoration dans la vérité  des promesses  auxquelles il croit,  pendant 
laquelle aussi il réitère sa confiance en Dieu seul,  

La joie de lui appartenir car il croit en son salut dans la fidélité de Dieu envers 
son peuple en dépit de la situation, il espère avec ferme assurance à la vie et pas la 
mort                        

Pour tous ceux qui agiront ainsi devant les verdicts de l’Eternel à leur égard , il 

n’éloigneront pas les conséquences , il les subiront ;  Mais l’ Eternel dans son 

étonnement fera agir sa  grâce , étendra sa main de préservation  et t’accordera la vie .  

Amen, Amen Amen  

                                                         Demeurez bénis en Jesus-Christ 

                                      

  

 

                  Rose Claire T KOM   disciple de Jésus par amour de Dieu  
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